
 

令和 5年度 第 1回 副業セミナー 開催レポート 

 

○日時 令和 5年 6月 23日（金） 13:30～15:00  

○会場 いわき産業創造館 IT研修室（福島県いわき市平字田町 120 LATOV６階）、 

オンライン（Zoom） 

○参加者 24名（会場 7名、オンライン 17名） 

○ゲスト 

 ・県内事業者：株式会社サンワ電装 代表取締役 大津 健一 様 

 ・副業人材：フリーランスコンサルタント 深谷 崇 様 

○内容 

いわき産業創造館 IT 研修室にて、「県内事業者向け令和 5 年度第 1 回 副業セミナー」

を開催しました。 

外部人材を活用したいが正規採用するにはコストがかかる、専門スキルを持つ人材を起用

したいが適切な人材からの応募がないなど、悩みを抱える経営者が副業人材をどのように 

活用できるかを学ぶ内容として実施しました。 

 

はじめに、主催者である福島県からあいさつをさせていただき、その後事務局から福島県

副業人材マッチングサイトの説明を行い、昨今の県内での採用・雇用環境や副業人材の動き、

令和 2年度からのプロジェクト実績についてご紹介させていただきました。 

 

 

 



次に、福島県副業人材マッチングサイト利用体験談として、いわき市の株式会社サンワ電

装で代表取締役を務める大津さんにお話を伺いました。 

サンワ電装は、工場内に多数ある計測機器を設置する「計装工事」、電気設備を動かすた

めの電源ケーブルを敷設・接続する「電気工事」、人工知能を利用し無線で装置を接続する

「AI・IoT ソリューション」の３つの事業を中心に行っています。新規事業として、IoT を

活用した予兆保全サービス・製品の開発を検討するにあたり、ハードとソフトをつなぐサブ

ＰＭを採用したいと考えていました。 

そこで、福島県のマッチングサイトにて募集を行ったところ、実際に複数名から応募があ

り、面談の中で熱意が一致しそうだと感じることのできた方と契約しました。その方が、福

島県出身で現在は岡山県で IT 企業に勤務する傍ら、副業でフリーランスエンジニアとして

多数の事業を手がける深谷崇さんでした。深谷さんは、出身地である福島県に貢献したいと

いう想いがあり、副業プロジェクトに興味を持ち応募されたということです。 

 現在も業務が進行中の事例ということや、秘匿性の高い情報が多いため、現段階でのプロ

ジェクトの進行状況を中心にご説明いただきました。本新規事業は深谷さんの他にも多数の

外部人材を投入し、２０人以上の規模で進行されているとのことですが、その中でも深谷さ

んは、本プロジェクトのＰＭとして全体管理を行っています。様々な大手企業のプロジェク

トに関わってきた経験豊かな深谷さんだからこそできるアドバイス等、壁打ち相手として大

津社長の右腕役を担っています。 

 

 



 
 

最後に、オンライン講話として、パーソルプロセス＆テクノロジー株式会社ワークスイッ

チ事業部の越境促進アドバイザーを務めている宮崎将さんから「複業ニーズ調査からみる、

複業人材活用セミナー ～経験・スキルを活かすだけではない？複業人材の主体的な挑戦を

受入れる企業のポイントとは？」をテーマにお話いただきました。 

宮崎さんは企業に勤務する傍ら、複業として NPO法人二枚目の名刺に所属し、プロジェク

トデザイナーとして社会人の社会活動参画を促すなど、複業支援に取組んでいる方です。今

回は副業者を受け入れる事業者だけでなく、実際に副業を行う方に向け、複業人材活用の最

新トレンド、企業側の複業人材受け入れのポイントなどについてお話いただきました。 

実際に参加者に対して質問を投げかける形式で、自分が複業者の立場であった場合、逆に

受け入れる事業者の立場であった場合として、双方の立場ごとの目的と、そこに生じるズレ

について分かりやすく説明いただきました。 

企業が実際に複業人材を受け入れるにあたっては、複業人材がどんな想いを持って臨んで

いるかを把握した上で、どのように複業人材へ接するべきかを考えることが重要とのことで

した。 

最後にまとめとして、人材活用において、副業が「組織の文化」をより発展させるとのこ

とで、単なるリソースとして人材を活用するのではなく、その組織の文化と副業者が持つ文

化が混ざり合うことでさらに発展していくのではないかということをお話いただきました。 



 

 

終了後の参加者アンケートでは、 

「副業から本業に転身した身なので、副業に対する目的など、共感する部分が多くありま

した」「今回のような副業人材による企業課題解決のリアル事例を次回も希望します」 

などの感想をいただきました。 

 セミナーにご参加いただいた皆さんは、マッチングサイト利用者の体験談に熱心に耳を傾

けており、副業に対する関心の高さがうかがえました。 

以上 


